



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA



MINERÍA ILEGAL DE ORO

La extracción ilegal de oro involucra procesos destructivos que devastan las comunidades amazónicas, sus bosques y sus ecosistemas. USAID trabaja con el Gobierno del Perú, comunidades locales, empresas privadas, instituciones de investigación peruanas y universidades de los Estados Unidos para ayudar a enfrentar esta amenaza a la Amazonía. Los EE. UU. y el Perú firmaron un Memorando de Entendimiento el 2017 para combatir la extracción ilegal de oro, una demostración de nuestra sólida colaboración en prioridades compartidas.

Durante la última década, la economía peruana creció rápidamente debido a los altos precios que se pagan en los sectores de minería, petróleo y gas. A medida que subían los precios del oro, la extracción ilegal de oro aluvial se expandió a ecosistemas sensibles en zonas de Madre de Dios, una región ubicada en el corazón de la Amazonía peruana y poseedora de una gran biodiversidad. La minería ilegal es un tema complejo ya que el Perú trata de equilibrar la gestión de los recursos naturales y la salud de las comunidades indígenas locales, con sus objetivos de crecimiento y desarrollo continuo. En sociedad con el Perú, USAID trabaja con las comunidades afectadas para abordar los conflictos sociales, rehabilitar las tierras afectadas y prevenir la expansión de la minería ilegal en áreas protegidas y otros bosques.

NUESTRO TRABAJO

CONCIENTIZACIÓN Y FORTALECIMIENTO DE LA CAPACIDAD CIENTÍFICA

La minería ilegal de oro diezma la tierra, dejando atrás paisajes estériles contaminados por mercurio. USAID se asocia con organizaciones locales e internacionales para apoyar la educación ambiental e informar a la opinión pública y a los legisladores sobre los impactos de la minería ilegal de oro en la

Amazonía. USAID está ayudando a fortalecer la capacidad científica para analizar los impactos de la extracción ilegal de oro en el medio ambiente. En alianza con investigadores peruanos y estadounidenses, USAID ayudó a establecer el primer Laboratorio de Análisis de Mercurio y Química Analítica, el uso de drones para el análisis de las actividades de deforestación y reforestación, y aumentar las investigaciones sobre el impacto de la minería ilegal en Madre de Dios.

ATENUAR CONFLICTOS SOCIALES

Los conflictos sociales se crean a menudo cuando los mineros ilegales, que usualmente migran de otras regiones, entran en contacto con los agricultores locales y las comunidades indígenas. USAID trabaja con los líderes locales para mejorar la gestión de los recursos naturales, fortalecer sus habilidades para resolver conflictos y promover salvaguardas sociales y ambientales en la minería de oro artesanal de pequeña escala. En 2016, USAID capacitó a más de 600 personas en la resolución de conflictos. Además, apoyamos a las comunidades indígenas como la Reserva Amarakaeri para fortalecer su capacidad para conservar y monitorear su territorio, así como las mejores maneras de abordar los conflictos sociales y ambientales, conforme vayan apareciendo.

TRATA DE PERSONAS

Entre las víctimas de la extracción ilegal de oro figuran mujeres, niñas y, en menor medida, niños que son sometidos a trabajos forzados y al tráfico sexual en campamentos mineros. USAID apoya la investigación, la creación de políticas y los esfuerzos necesarios para informar y fortalecer el programa de lucha contra la trata de personas (TIP) del Gobierno del Perú. A lo largo de la cuenca Amazónica, USAID ha convocado conferencias interregionales para sensibilizar a la población sobre TIP, capacitó a más de 400 personas encargadas de trabajar con víctimas de TIP de manera personalizada y proporcionó apoyo legal y psicológico a 195 víctimas. Además, apoyamos al Ministerio de Justicia a elaborar la "Guía de Actuación de la Defensa Pública frente a la Trata de Personas", para mejorar el conocimiento técnico de los defensores públicos para servir mejor a las víctimas de TIP.

COMBATIENDO CRÍMENES AMBIENTALES

La minería ilegal amenaza áreas protegidas y tierras indígenas. USAID está lanzando una nueva iniciativa para reducir las amenazas a la biodiversidad en la Amazonía peruana ayudando a las autoridades y comunidades peruanas a prevenir y abordar más eficazmente los delitos ambientales. Esto incluye la minería ilegal, la tala ilegal y el tráfico ilegal de vida silvestre en áreas protegidas y otros territorios amenazados. Esta actividad, prevista para el 2019, apoyará los esfuerzos del gobierno nacional y regional para prevenir y combatir estos delitos.

CONTACTOS

MISIÓN

Jene Thomas, Director de USAID/Perú
Av. Encalada, Cdra. 17
Monterrico, Surco, Lima, Perú
Teléfono: +511-618-1200
Email: wusaidperu@usaid.gov

Web: www.usaid.gov